

EDITORIAL

La inteligencia artificial: Un nuevo horizonte para la educación del futuro

Prof. Marco Rivas - Área de Matemática

La inteligencia artificial (IA) está revolucionando todos los ámbitos de la sociedad, y la educación no es una excepción. Su potencial para transformar la enseñanza y el aprendizaje es inmenso, impulsando un nuevo paradigma educativo más personalizado, eficiente y equitativo.

La IA facilita a los profesores el desarrollo de parte de los procesos de planificación, diseño y evaluación de las actividades o experiencias de aprendizaje, permitiéndoles dedicar más tiempo a la creación de sus actividades de aprendizaje, la evaluación formativa y la interacción personal con sus estudiantes. En tal sentido, la IA se configura como un aliado que facilita y complementa la labor docente, permitiendo un acompañamiento más efectivo y cercano a cada estudiante.

En el campo pedagógico, la IA se basa en la comprensión del funcionamiento del cerebro humano y como es que este aprende (conjugando los principios de la neurociencia y la neuroeducación). Esto permite desarrollar herramientas y aplicaciones que se ajustan a las características individuales de cada estudiante, en lo referente al ritmo y estilo de aprendizaje.

Es desde esta perspectiva que la IA permite personalizar la enseñanza a las necesidades de cada estudiante, adaptándose a sus diferentes ritmos de aprendizaje, estilos de aprendizaje e inteligencias múltiples. Esto facilita la elaboración y diseño de planes de estudio y actividades o experiencias de aprendizaje personalizadas que estén orientadas a potenciar el desarrollo individual de cada estudiante.

Por otro lado, la IA se configura también como una herramienta fundamental para la atención a la diversidad, identificando las necesidades de cada estudiante y proporcionándoles el apoyo y recursos específicos que requieren para alcanzar su máximo potencial. La IA puede ayudar a superar las dificultades de aprendizaje y a potenciar el talento de los estudiantes con alto rendimiento.

Desde la perspectiva de la evaluación del aprendizaje, la IA permite desarrollar sistemas de evaluación más dinámicos, personalizados y formativos, que van más allá de la memorización y se centran en la evaluación de competencias y habilidades; generando información sobre el progreso de cada estudiante, permitiendo una retroalimentación más precisa y oportuna.

Para todas las instituciones educativas es fundamental que la implementación de la IA, como parte del proceso de enseñanza y aprendizaje, se haga de manera responsable y ética, velando por la privacidad de los datos, la accesibilidad universal y la no discriminación; considerando los riesgos potenciales que pueden generar sesgos y la validez y confiabilidad de la información generada. Los chatbots y plataformas de aprendizaje adaptativo deben ser herramientas que potencien la interacción humana y la construcción de conocimiento colectivo.

En conclusión, la Inteligencia Artificial abre la posibilidad para la construcción de un nuevo horizonte para la educación del futuro, impulsando un sistema más personalizado, eficiente, equitativo e inclusivo. La colaboración entre la IA y la experiencia pedagógica de cada uno de los profesores será un elemento clave para la construcción de una educación de calidad para todos, donde cada estudiante pueda desarrollar su máximo potencial.

Google AI (2024). Gemini (Versión 1.5 Pro del 15 de febrero). (Modelo de lenguaje grande). <https://gemini.google.com/app>



Google for Education
Reference School

CERTIFIED

ISO 9001:2015
ISO 21001:2018



MISA CATEQUÉTICA

Esta semana continuamos con las Misas Catequéticas.

- Jueves 9 10:05 IIIE

FLORECILLA Y JACULATORIA POR EL MES MARIANO

Como una de las actividades del mes mariano vamos a repetir la siguiente:

FLORECILLA: Por amor a María intentaré hacer sonreír a al menos tres personas durante el día.

JACULATORIA: "Madre de la Alegría". María mujer de la alegría. Ruega por nosotros

DÍA DE LA MADRE

El próximo viernes 10 celebraremos el Día de la Madre.

Los tutores regresan a las aulas a las 10:50 a.m.

A las 11:30 a.m. será en los salones y a las 12m. la Misa. Los estudiantes de Primaria y Media Baja se dirigirán al coliseo y Media Alta será en el Hangar. Al término de la Misa, se podrán retirar a casa.

CASILLEROS

Recuerden que el día viernes los casilleros deben quedar vacíos. El viernes en la tarde realizarán una fumigación y limpieza general.

REPORTES PARCIALES - I SEMESTRE

- Miércoles 8 de mayo (4:15 p.m.): Cierre de valoraciones temporales

JA SCHOOL START UP

El día de ayer, 7 de mayo, nuestros estudiantes de Vto de secundaria han empezado con las capacitaciones para la competencia de JA Start Up 2024. A su asesor, Prof. Nilo Gamarra y a los cinco equipos participantes, les deseamos éxitos.



Google for Education
Reference School

CERTIFIED

ISO 9001:2015
ISO 21001:2018

